

## Bericht des Bürgermeisters zur GV am 16.12.2025

- 1) Feuerwehr: Der Bau ist fertiggestellt. Am 22.11.2025 konnten wir planmäßig die Einweihung feiern und die Schlüssel an die Feuerwehr übergeben. Die Feier mit 170 geladenen Gästen war ein voller Erfolg. Auch die anschließende Feier mit allen Bürgerinnen und Bürgern wurde mit über 200 Gästen großartig angenommen. Im Außenbereich fehlen jetzt nur noch der restliche Zaun, das Absperrgitter an der Rampe zum Sportpark, die Fahrradständer, die Garage und ein Carportanbau für das Fahrzeug der Jugendfeuerwehr und für den Betrieb eines Notstromaggregates. Diese Maßnahmen werden Anfang 2026 abgeschlossen sein. Der neue Feuerwehrpylon mit Blaulicht an der Straße soll noch in diesem Jahr aufgestellt werden. Die Kostenschätzung des Architekten für das Gesamtobjekt lautete 4,62 Mio Euro. Wer allerdings den Bericht im Markt gelesen hat, hat sicherlich den Zahlendreher im Bericht bemerkt, nämlich 4,26 Mio Euro. Es sieht fast nach hellseherischen Fähigkeiten der Journalistin aus, da die Baukosten sich wahrscheinlich im Bereich von diesen genannten 4,26 Mio Euro belaufen werden. Eine genaue Endabrechnung erfolgt dann zur nächsten Sitzung.
- 2) Kindergarten: Die Tiefbauarbeiten haben begonnen. Der stehengebliebene Teil des Dörphuses wurde unterfangen, so dass mit dem Aushub begonnen werden konnte. Der hintere Parkplatz musste für die Baumaßnahmen gesperrt werden. Mit dem Hochbau können wir dann im Februar beginnen. Bis zu diesem Zeitpunkt liegen auch die Ergebnisse aller relevanten Ausschreibungen vor.
- 3) L93 Großensee/Trittau: Die Straße nach Trittau ist tatsächlich seit dem 24.10.2025 wieder befahrbar. Mit der Ortsdurchfahrt Großensee wird dann im nächsten Jahr begonnen. Morgen habe ich einen Termin beim LBV in Lübeck. Dort sollen mit Details genannt werden, die ich dann veröffentlichen werde. Bereits jetzt steht fest, dass der Bereich „Bäckerkreuzung“ bis zur Rausdorfer Str. lediglich eine Deckenerneuerung erhalten wird. Nur der Teil zwischen Rausdorfer Str. und Freibad soll grundsaniert werden.

- 4) SSV: Seit ca. 2 Monaten belegen wir den Clubraum 2 als Dörphus. Leider gab es bei den Terminabsprachen in der Vergangenheit einige Missverständnisse. Wir werden deshalb ab 2026 einen Belegungsterminkalender in unserer Cloud hinterlegen. Schreibberechtigung erhalten lediglich Malte Illemann (SKA) für die Gemeinde, Dominik Fischer vom Sportpark und ein Vertreter des SSV, der noch benannt werden muss. Doppelbelegungen wird es dann nicht mehr geben. Die Jahrestermine der Gemeinde werden zuerst von Herrn Illemann eingetragen. Danach alle anderen. Alle GV's und WB's und der Vorstand des SSV erhalten Leserecht.
- 5) Unser Antrag auf Tempo 30 auf den Durchgangsstraßen ist an die Verkehrsaufsicht gestellt worden und eine Lärmberechnung zwischenzeitlich auch beim zuständigen Straßenbaulastträger in Auftrag gegeben. Eine Eingangsbestätigung liegt vor, wir sollen aber von Rückfragen absehen. Hier müssen wir also das Ergebnis abwarten.
- 6) Jugendversammlung: Am 01.1.2025 fand eine Jugendversammlung statt, die mit ca. 30 Jugendlichen gut besucht war. Ergebnis dieser Versammlung ist der Wunsch der Jugend nach einem Jugendbeirat. Diese Wahl soll Ende Januar/Anfang Februar vorbereitet werden.
- 7) Infrastrukturmaßnahmen (Sondervermögen des Bundes). Hier stehen zwischenzeitlich die Summen für die einzelnen Gemeinden in Großensee fest. Wir erhalten 796.000,00 Euro. Es gibt aber noch keine Ausführungsbestimmungen des Landes Schleswig-Holstein. Erst danach können wir uns mit dem Thema beschäftigen.
- 8) Alle anderen wichtigen Themen werden auf der heutigen Versammlung besprochen. Die Sitzungstermin für das kommende Jahr werden demnächst veröffentlicht. Die voraussichtlich ersten Termine möchte ich schon jetzt nennen:

05.02.26 Sozialausschusssitzung im Sportpark

17.02.26 Bauausschusssitzung im Sportpark

24.02.26 Finanzausschusssitzung im Sportpark

19.03.26 Gemeindevorvertretersitzung

Und zum Schluss noch den Hinweis auf unseren Neujahrsempfang.  
Dieses findet am 11.01.2026 im Dörphus (Turnhalle) statt. Sie sind  
herzlich eingeladen. Eine gesonderte Einladung folgt.

Vielen Dank